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ПОД ВОЛГОГРАДОМ 
СНЕСЛИ НЕЗАКОННЫЕ 
ОБЪЕКТЫ НА ДАМБЕ 

ОРОСИТЕЛЬНОГО 
КАНАЛА

ООД ООЛ О АДООПОД ВОЛГОГРАДОМ

ЧИТАЙТЕ В ЭТОМ НОМЕРЕ:

среда Восход 
06.34

6 Заход 
17.54марта

день
В+3 ... -2

ночь

СВ-2 ... -6
Луна в знаке Козерога, 

26-й лунный день. 
Решение вопросов с 

недвижимостью, а также 
всевозможные организаторские 
дела должны пройти без особых 
серьезных осложнений. Неплохо 
в эти дни совершить небольшое 

путешествие по гористой 
местности или посетить лыжный 

курорт.

четверг Восход 
06.32

7 Заход 
17.56марта

день
СВ0 ... -4

ночь

СВ-4 ... -9
Луна в знаке Водолея, 

27-й лунный день. 
Высшее руководство 
или госорганы в это 

время лучше не 
беспокоить, а заняться 

организацией, 
проведением 

всевозможных 
собраний, конференций 

или участием в них.

пятница Восход 
06.30

8 Заход 
17.58марта

день
З+2 ... -1

ночь

СВ-4 ... -7
Луна в знаке Водолея, 

28-й лунный день. 
Это время идеально 
подходит для любой 

умственной и творческой 
деятельности. 

Полезно заняться 
самообразованием и 

получением новых знаний, 
изучением и внедрением 

новых технологий. 

суббота Восход 
06.28

9 Заход 
17.59марта

день
СЗ+2 ... -2

ночь
З-2 ... -6

Луна в знаке Рыб, 
29-й лунный день. 

Способности к умственной 
концентрации несколько 
ослаблены, воображение 

то и дело стремится увлечь 
наше сознание в мир 

иллюзий, поэтому любые 
требующие конкретики 

дела с трудом находят свое 
воплощение в реальности. 

понедельник Восход 
06.23

11 Заход 
18.02марта

день
Ю+5 ... +1

ночь

ЮВ-2 ... -6
Луна в знаке Овна,  
1-й лунный день. 

Время характеризуется 
повышенной импульсивностью, 

поспешностью, граничащей с 
опрометчивостью. Лучше отложить 

дела, требующие точности и 
продуманности, так как, если 
не учесть какую-либо мелочь, 

это обязательно обернется 
негативными последствиями.

вторник Восход 
06.21

12 Заход 
18.04марта

день
ЮВ+7 ... +1

ночь

ЮВ-1 ... -5
Луна в знаке Овна,  
2-й лунный день. 

 Важные переговоры 
или заключение 

договоров могут быть 
сорваны буквально из-

за ерунды. Очень велика 
вероятность разного рода 

конфронтации, которая 
может закончиться 

несчастным случаем.

воскресенье Восход 
06.25

10 Заход 
18.01марта

день
СЗ+1 ... -3

ночь

СЗ-3 ... -6
Луна в знаке Рыб, 
30-й лунный день. 
Лучше потратить это 
время на активный 

отдых, увлекательное 
путешествие или посвятить 

себя искусству. Правда, 
юридические вопросы 
или дела, связанные с 

вложением денег, идут без 
особых осложнений.
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Волгоградки 
с необычными профессиями 
рассказали о своей работе
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ǁƼƺ «ƵƾƻƶƾƶǀƳƷǁΌƳ ƿǀƳƵƷƳ», ǑǦǡǧǡǏǢǭǤǬҩ ǒǕǷǢǡΏǏǥǑǓ ǤǑǓǣǏǥǡǞǤǑ-ǒǓǏǞǑǞǬǖ ǠǑΏǕǣǐǤǥǑǞ ƵǑǢǟǑǟǓǏǠǔΏǑҩ ǑǷǢǏǔǥǡ, ǴǏǓǐǟǡǔǥǓǡǓǑǞǏǤǑ ǃǒǓǏǞǢǐǤǡǐǣ ǄǐǠǐǓǏǢǭǤǑҩ ǔǢǕΎǷǬ ǒǑ ǤǏǠǴǑǓǕ Ǟ ǔǦǐǓǐ ǔǞΐǴǡ, ǡǤǦǑǓǣǏǧǡǑǤǤǬǖ ǥǐǖǤǑǢǑǟǡҩ ǡ ǣǏǔǔǑǞǬǖ ΏǑǣǣǕǤǡΏǏǧǡҩ ǒǑ ƵǑǢǟǑǟǓǏǠǔΏǑҩ ǑǷǢǏǔǥǡ ǡ ǀǐǔǒǕǷǢǡΏǐ 
ΌǏǢǣǬΏǡΐ, ǔǞǡǠǐǥǐǢǭǔǥǞǑ ƿƺ Ɉ ǂǃ34–00826 Ǒǥ 26 ǡǯǢΐ 2017 ǟǑǠǏ. ǃǇǀƸƷƺǂƸƻǌ (ǔǑǕǨǓǐǠǡǥǐǢǡ): ǏǠǣǡǤǡǔǥǓǏǧǡΐ ƵǑǢǟǑǟǓǏǠǔΏǑҩ ǑǷǢǏǔǥǡ, ΏǑǣǡǥǐǥ ǒǑ ǠǐǢǏǣ ǥǐǓǓǡǥǑǓǡǏǢǭǤǬǖ ǑǷǓǏǴǑǞǏǤǡҩ, ǞǤǕǥǓǐǤǤǐҩ ǡ ǡǤǦǑǓǣǏǧǡǑǤǤǑҩ ǒǑǢǡǥǡΏǡ ƵǑǢǟǑǟǓǏǠǔΏǑҩ ǑǷǢǏǔǥǡ, ƾƾƾ «ƺǴǠǏǥǐǢǭǔΏǡҩ ǠǑǣ «ƵǑǢǟǑǟǓǏǠǔΏǏΐ 

ǒǓǏǞǠǏ». ƺǴǠǏǥǐǢǭ: ƾƾƾ «ƺǴǠǏǥǐǢǭǔΏǡҩ ǠǑǣ «ƵǑǢǟǑǟǓǏǠǔΏǏΐ ǒǓǏǞǠǏ». ƶǐǤǐǓǏǢǭǤǬҩ ǠǡǓǐΏǥǑǓ, ǟǢǏǞǤǬҩ ǓǐǠǏΏǥǑǓ: ƸΏǏǥǐǓǡǤǏ ƵǏǢǐǤǥǡǤǑǞǤǏ ƶǑǢǑǠ. ƷǡǴǏҩǤ, ǞǐǓǔǥΏǏ: ǁǞǐǥǢǏǤǏ ǆǑǧǡΏΐǤ (ǓǕΏǑǞǑǠǡǥǐǢǭ, ǟǢǏǞǤǬҩ ǥǐǖǓǐǠǏΏǥǑǓ), ǂǏǥǭΐǤǏ ǁǏΐǒǡǤǏ. ΌǑǓǓǐΏǥǕǓǏ: ƵǐǓǏ ƺǞǏǤǑǞǏ, ƽǡǤǏ ǁǡǣǷǡǓǐǞǏ.
 ǄǑǥǑ- ǡ ǞǡǠǐǑǔǢǕΎǷǏ: ǁǐǓǟǐҩ ƶǓǡǟǑǓǐǤΏǑ, ǁǐǓǟǐҩ ΌǏǩǡǓǔΏǡҩ, ΌǡǓǡǢǢ ƴǓǏǟǏ, ƵǡΏǥǑǓǡΐ ƹǕǷΏǑǞǏ. ǀǐΏǢǏǣǤǏΐ ǔǢǕΎǷǏ: ƸǢǐǤǏ ƻǐǠΐǩǑǞǏ (ΏǑǣǣǐǓǨǐǔΏǡҩ ǠǡǓǐΏǥǑǓ), ƺǓǡǤǏ ƿǑǔǒǐǩǤǏΐ, ǁǞǐǥǢǏǤǏ ǁǐǓǟǡǐǤΏǑ, ƽǏǠǐΎǠǏ ƵǏǔǡǢǭǐǞǏ, ƳǤǏǔǥǏǔǡΐ ǁǒǏǔǔΏǡǖ. ǀǏǔǒǓǑǔǥǓǏǤǐǤǡǐ ǡ PR: ƵǡΏǥǑǓǡΐ ǂǏǓǏΐǤ 

(ǓǕΏǑǞǑǠǡǥǐǢǭ), ƼǏǓǡǤǏ ƵǬΏǑǢǑǞǏ. ǀǐΏǢǏǣǏ, ǑǷǫΐǞǢǐǤǡΐ: (8442) 43-61-24 (12), e-mail: idvpravda@ya.ru. ƿǑǠǒǡǔΏǏ, ǒǓǑǠǏΎǏ ǟǏǴǐǥǬ: 8 (8442) 43-60-54. ƿǡǔǭǣǏ ǡ ǓǕΏǑǒǡǔǡ Ǥǐ ǓǐǧǐǤǴǡǓǕǯǥǔΐ ǡ Ǥǐ ǞǑǴǞǓǏǪǏǯǥǔΐ, ǓǐǠǏΏǧǡΐ Ǟ ǒǐǓǐǒǡǔΏǕ Ǥǐ ǞǔǥǕǒǏǐǥ, ǣǤǐǤǡǐ ǏǞǥǑǓǏ ǣǑΎǐǥ Ǥǐ ǔǑǞǒǏǠǏǥǭ ǔ ǥǑǨΏǑҩ ǴǓǐǤǡΐ 
ǓǐǠǏΏǧǡǡ. ǂǡǓǏΎ – 3800  ǮΏǴ. ǂǡǒǑǟǓǏǦǡΐ: ƾƾƾ «ƽǌǎ ƿǀƺƽǂ», 400001, ƵǑǢǟǑǟǓǏǠ, ǕǢ. ΌƺƼ, Ǡ. 6, ΏǑǓǒ. ƴ, ǑǦ. 19. ƿǑǠǒǡǔΏǏ: ǤǏ ǮǢǐΏǥǓǑǤǤǕǯ ǞǐǓǔǡǯ – Ǟ ǓǐǠǏΏǧǡǡ, ǤǏ ǒǐǨǏǥǤǕǯ – Ǟ ǒǑǨǥǑǞǬǖ ǑǥǠǐǢǐǤǡΐǖ. ƺǤǠǐΏǔǬ ǒǑǠǒǡǔΏǡ: ƿ2818, ƿ2812, ƿ2720. ǀǑǴǤǡǨǤǏΐ ǒǓǑǠǏΎǏ – Ǟ ΏǡǑǔΏǏǖ ǡ ǣǏǟǏǴǡǤǏǖ. 

ǆǐǤǏ – ǔǞǑǷǑǠǤǏΐ. ƹǏ ǠǑǔǥǑǞǐǓǤǑǔǥǭ ǓǐΏǢǏǣǬ ǑǥǞǐǥǔǥǞǐǤǤǑǔǥǭ Ǥǐǔǐǥ ǓǐΏǢǏǣǑǠǏǥǐǢǭ. Ƶǔǐ ǓǐΏǢǏǣǡǓǕǐǣǬǐ ǥǑǞǏǓǬ ǡ ǕǔǢǕǟǡ ǡǣǐǯǥ ǤǐǑǷǖǑǠǡǣǬǐ ǢǡǧǐǤǴǡǡ ǡ ǔǐǓǥǡǦǡΏǏǥǬ. ǀǕǷǓǡΏǡ «ΌǑǣǒǐǥǐǤǥǤǑ», «ǂǑǨΏǏ ǴǓǐǤǡΐ», «ǁ ǒǓǏǴǠǤǡΏǑǣ!», «ƴǢǏǟǑǐ ǠǐǢǑ», «ǅǑǓǑǩǏΐ ǤǑǞǑǔǥǭ», «ƵǡǴǡǥǤǏΐ ΏǏǓǥǑǨΏǏ», 
«ǇǐǢǑǞǐΏ ǡ ǠǐǢǑ», «ƶǑǓǠǑǔǥǭ ǤǏǧǡǡ», «ƿǑǢǐǴǤǑ ǴǤǏǥǭ», «ƻǯǠǡ ǠǐǢǏ», «ƳΏǥǕǏǢǭǤǑ» ǡ ǣǏǥǐǓǡǏǢǬ ǔǑ ǴǤǏΏǑǣ «PR» ΐǞǢΐǯǥǔΐ ǓǐΏǢǏǣǑҩ. ǁǑǑǷǪǐǤǡΐ ǓǕǷǓǡΏǡ «ƾǷǫΐǞǢǐǤǡΐ» ǒǕǷǢǡΏǕǯǥǔΐ ǤǏ ΏǑǣǣǐǓǨǐǔΏǑҩ ǑǔǤǑǞǐ, Ǥǐ ΐǞǢΐǯǥǔΐ ǓǐΏǢǏǣǑҩ ǡ ǠǕǷǢǡǓǕǯǥǔΐ ǤǏ ǔǏҩǥǐ vpravda.ru.

Адрес редакции и издателя газеты «Волгоградская правда»: 400131, Волгоград, ул. Краснознаменская, 7; e-mail: id-vpravda@ya.ru; тел: (8442) 43-60-49, 8-937-714-46-33 (sms, Telegram, WhatsApp). 
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ПОДДЕРЖКИ ВОИНАМ:
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ФРЕЗЕРОВЩИК 
НА ОБОРОННОМ ЗАВОДЕ
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В волгоградском лагере «Авангард» 
стартовал осенний сезон сборов молодежи

Серия пятидневных выездных смен в рамках предмета «Основы безопасности и 
защиты Родины» стартовала на базе оборонно-спортивного лагеря «Авангард» 
в Среднеахтубинском районе. В числе участников – 200 первокурсников 
колледжей и техникумов региона. До конца года около 1400 школьников и 
студентов пройдут такой практический курс. Напомним, лагерь современного 

типа был создан по инициативе волгоградского губернатора – проект 
поддержало федеральное руководство. «Авангард» открыли в этом году, и 

на его площадке уже прошел всероссийский финал игры «Зарница 2.0». 
Поздравлять победителей вместе с Андреем Бочаровым приехал первый 

замруководителя Администрации Президента РФ Сергей Кириенко.

> Экономика

Волгоградская область вошла в группу 
финансово устойчивых территорий России
В группу субъектов РФ с высоким уровнем долговой устойчивости по итогам 
2023 года вошла Волгоградская область, улучшив свои результаты. Оценку 
регионов проводит Минфин России. Сейчас госдолг Волгоградской области 
находится на безопасном уровне, его объем – менее 50% от доходов без 
учета безвозмездных поступлений, на обслуживание приходится не более 1% 
расходов. Выстраивать взвешенную финансовую политику регион начал с 
2014 года. Предложенные губернатором Андреем Бочаровым антикризисные 
меры позволили преодолеть острый дефицит средств и, выполняя все 
социальные обязательства бюджета, приступить при поддержке федерального 
центра к реализации масштабных проектов развития.
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> Образование

> Дороги

В Волгограде расширяют 
проезжую часть на ул. Иркутской
Это комплексный проект ремонта – здесь приводят 
в порядок и дорогу, и тротуары, а в границах улиц 
Циолковского и Рабоче-Крестьянской добавят полосу.
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Ремонт в Ворошиловском 
районе проводят в рамках 
10-летней комплексной 
программы развития 
Волгограда, которая 
разработана и утверждена 
по инициативе губернатора 
Андрея Бочарова. До 2034 года 
запланированы масштабные 
работы по благоустройству 
не менее 80 общественных и 
430 дворовых территорий, а 
также высадка более 320 тыс. 
деревьев и кустарников.
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> Поддержка

Более 32 тыс. пожилых жителей
получают соцуслуги на дому
Помощь оказывают как госучреждения, так и социально 
ориентированные некоммерческие организации (НКО), для 
этого власти региона выделяют им субсидии из бюджета. 

Социальный работник 
несколько раз в 

неделю посещает 
своего подопечного, 

помогая в решении 
бытовых вопросов: 

уборка, приготовление 
пищи, доставка 

продуктов и лекарств, 
предоставление 

документов в 
социально значимые 

организации и т. д.
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> Армия

Регион направил новую партию 
спецснаряжения в зону СВО
Закуплены системы обнаружения и подавления БПЛА, 
техсредства разведки и оптика для наблюдения, генераторы 
и обогреватели, медицинское и инженерное оборудование.

Дополнительная 
заявка поступила от 
командиров воинских 
частей Волгоградского 
гарнизона, 
находящихся 
на передовой. 
Все необходимое 
полностью 
приобретено за счет 
средств регионального 
Фонда поддержки 
военнослужащих и 
добровольцев СВО.

Всего лишь 100 лет!

в 
2022-м 
– «Почетный 
гражданин 
Волгоградской 
области. 

Правнук 
ветерана 
18-летний 
Иван Потехин 
к 100-летию дедушки 
сделал необычный подарок 
– футболки с изображением 
Евгения Федоровича и QR-
кодом, который ведет на 
страничку с биографией 
защитника Сталинграда. 

Одну из них семья подарила Андрею 
Бочарову на память – он сразу ее 
примерил и сфотографировался в ней 
с ветераном.

На все времена
Подготовка к 80-летию 

Победы в Великой 
Отечественной войне стала 

еще одной темой разговора за 
чаепитием с семьей фронтовика. 

Волгоградская область в 2025 году 
снова будет одним из центров 
празднования важнейшей даты. 

Регион примет первый форум 
по защите исторической 
памяти под эгидой 
Парламентского собрания 
Беларуси и России.

Отметим, что в Волгоградской 
области уделяется большое внимание 

сохранению 
исторической 

памяти. Подвиг 
Поколения Победителей 

увековечен в названиях улиц 
и объектов. Например, в Советском 
районе, где построены новые 
магистрали, есть имена ветеранов 
Евгения Федоровича Рогова, 
Максима Матвеевича Загорулько, 
санинструктора Зинаиды Ивановны 
Маресевой и Зинаиды Петровны 
Степыкиной. Улицы и дороги 
расположены рядом, образуя единый 
символичный маршрут Победителей.

“ 
Добавим, что работа по 
сохранению исторической 

правды, увековечению памяти героев 
останется одним из приоритетов 
в регионе. Об этом сказал Андрей 
Бочаров на торжественной 
церемонии вступления в должность 
губернатора Волгоградской 
области. Инаугурация проходила в 
Триумфальном зале музея-панорамы 
«Сталинградская битва».
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> Событие
Текст, фото: volgograd.ru

Герой России губернатор 
Волгоградской области Андрей 
Бочаров поздравил со 100-летним 
юбилеем почетного гражданина 
города-героя Волгограда и 
Волгоградской области, ветерана 
Великой Отечественной войны 
Евгения Федоровича Рогова. 
Глава региона лично навестил 
фронтовика, пожелал ему 
крепкого здоровья и долголетия.

Е 
вгений Федорович Рогов 
– защитник Сталинграда, 
кавалер ордена 
Отечественной войны I 
степени, ордена Красного 

Знамени, награжден медалями «За 
отвагу», «За победу над Германией» и 
другими наградами. Едва переступив 
порог совершеннолетия, вступил 
в красноармейцы, участвовал в 
обороне Сталинграда, боях за Ростов 
и Севастополь. 

«Здоровья, здоровья 
и еще раз здоровья!»

После Великой Победы фронтовик 
вернулся в родной Сталинград и 
посвятил жизнь научным трудам и 
преподаванию в области сельского 
хозяйства – за период трудовой 
деятельности под его авторством 
вышло более 80 научных работ. 

“ 
«Выглядите блестяще! Мы 
вас очень любим, берем с 

вас пример. Здоровья, здоровья и 
еще раз здоровья», – сказал Андрей 
Бочаров, крепко обняв ветерана. 
«Всего сто лет! Еще постараемся 
чуть-чуть прихватить!» – 
улыбнулся в ответ фронтовик.

Со 100-летием фронтовика 
поздравил личным письмом 
Президент России  Владимир 
Путин. Все годы своего заслуженного 
отдыха ветеран посвятил работе 
по сохранению военной правды 
и памяти, патриотическому 
воспитанию молодежи. В 2015 
году Евгению Федоровичу Рогову 
было присвоено звание «Почетный 
гражданин города-героя Волгограда», 

Волгоградский губернатор 
поздравил с вековым юбилеем 

фронтовика Евгения Рогова

> Патриотизм

В Волгоградской области жюри определило 
5 лучших эскизов памятника участникам СВО
Завершен 1-й этап Всероссийского открытого конкурса проектов будущего 
памятника участникам СВО в Волгограде, объявленного по предложению 
губернатора Андрея Бочарова. Экспертное жюри определило 5 работ, которые 
продолжат участие во 2-м этапе отбора. Три лучших эскиза – победитель и 
два лауреата – выберут к концу года. Мемориал установят в парке Победы у 
подножия Мамаева кургана. Оценивались актуальность и соответствие теме, 
оригинальность и уникальность художественного замысла, интеграция в 
окружающую среду (памятник должен соответствовать уже реализованной 
на главной высоте России концепции Евгения Вучетича), применяемые 
материалы, реалистичность реализации (цена и техсоставляющие).

> Проект

Центр практической подготовки по работе 
с БПЛА открыли в Волгоградском регионе
Здесь студенты будут осваивать управление беспилотными воздушными 
судами самолетного и вертолетного типа, учиться эксплуатации и 
техническому обслуживанию БПЛА. В 17 школьных кружках дети смогут 
научиться основам программирования и управления, познакомиться с 
профессией «Оператор беспилотных летательных аппаратов». Власти региона 
закупили для Центра самое современное оборудование – агропромышленный 
беспилотный комплекс, беспилотные авиационные системы (БАС) 
самолетного и мультироторного типа, БАС самолетного типа с двигателем 
внутреннего сгорания и БАС-гибрид с вертикальным и горизонтальным 
взлетом и посадкой. Здесь также оснащены зоны ремонта и ЗD-технологий.
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> Транспорт

Для маломобильных граждан 
адаптируют станции метротрама
В Волгограде «подземку» оборудуют подъемниками – работы 
выполняют в рамках поэтапной масштабной реконструкции 
скоростного трамвая, начатой по решению главы региона.

Предстоит оснастить 
подъемниками 
станции 
«Ельшанка», «ТЮЗ», 
«Профсоюзная», 
«Комсомольская» 
и «Пл. Ленина», 
на «Пионерской» 
задействуют 2 уже 
приобретенных 
мобильных 
гусеничных 
механизма.
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> Инфраструктура

Вокруг нового детсада на севере 
Волгограда начали благоустройство
Объект на 140 мест возводят в Тракторозаводском районе 
на территории Нижнего поселка ВГТЗ, в эксплуатацию 
дошкольное учреждение планируют сдать уже в этом году.

В рамках нацпроекта в пос. ГЭС возводится школа на 800 
мест и на 1224 места – в Советском районе. Расширение 

сети образовательных учреждений – один из приоритетов 
10-летней стратегии развития региона, которую в июне  

представил общественности губернатор Андрей Бочаров.
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> Медицина

В областной онкодиспансер 
поступило новое оборудование
Гастроскоп, бронхоскоп, комплект для абсолютной и 
относительной дозиметрии и другая дорогостоящая 
аппаратура закуплена для медучреждения по нацпроекту.

Задачу создания современной системы онкопомощи – от 
диагностики до реабилитации – поставил губернатор 

Андрей Бочаров. В регионе действует сеть из 14 Центров 
амбулаторной онкопомощи (ЦАОП), 

полностью модернизирован онкодиспансер, 
возводится ПЭТ/КТ-центр.
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> Реконструкция
Текст, фото: volgograd.ru

В центре города-героя, где 
расположен военный мемориал 
и Вечный огонь, уже начались 
реставрационные работы. Ход 
ремонта проинспектировал 
глава региона Андрей Бочаров. 
С мэром Волгограда Владимиром 
Марченко и специалистами он 
обсудил дальнейшие этапы работ, 
подчеркнув важность выполнения 
комплексной реконструкции 
знаковой для всех жителей 
города территории. 

К 
К 80-летию Великой Победы 
общественное пространство, 
включая легендарную стелу 
с Вечным огнем, будет 
полностью преображено. 

Капитальный ремонт исторического 
мемориала раньше не проводился, 
хотя стела требовала реконструкции.  
Следующим восстановленным 
объектом станет площадь Павших 
Борцов. Все работы должны быть 
завершены к 9 мая 2025 года.

Заключительный этап
Сейчас ремонт идет на самом 

ответственном участке, где 
расположена «Братская могила 
защитников Красного Царицына и 
воинов 62-й и 64-й армий, погибших 
при обороне Сталинграда». На 
время реконструкции стелы Вечный 
огонь передан на хранение в музей-
панораму «Сталинградская битва».

“ 
«При демонтаже и более 
глубоком обследовании 

выяснилось, что основание стелы 
внутри полностью разрушено, – 
рассказали специалисты, – шпиль 
изобиловал пустотами – гранит 
отстал от существующего 
основания». 

Медлить было нельзя, и глава 
региона Андрей Бочаров, обсудив 
вопрос на встрече с ветеранами, 
принял решение проводить 
комплексную реконструкцию. 
Напомним, ранее была обновлена 
Аллея Героев в границах от 
набережной до проспекта Ленина – 
там отреставрировали все памятные 

знаки. Теперь работы идут на участке, 
примыкающем к площади Павших 
Борцов, где находится братская 
могила и Вечный огонь. Обелиск 
полностью приведут в порядок, 
построят новые подпорные стенки, 
саркофаг, сохранившийся гранит 
очистят, а разрушенный – заменят.

На территории парка 
Аллеи Героев планируется 
замена брусчатки: частично 
– на цветную, частично 
– на гранит, а также 
реставрация световых 
опор, восстановление 
элементов благоустройства, 
дополнительное озеленение. 
Эти работы подрядчик 
должен выполнить до зимы.

Сохранить память
В ходе выездного совещания были 

рассмотрены вопросы продолжения 
обновления исторически значимого 
пространства. В частности, речь 
шла о концепции развития площади 
Павших Борцов, ее доминанта – 
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В Волгограде 
разработают 
концепцию 

преображения 
легендарной площади 

Павших Борцов

>>> Наведите 
камеру вашего 
смартфона 
на QR-код 
и переходите 
в телеграм-канал
@vpravda.ru 

Историческое наследие
восстановленный собор святого 
благоверного князя Александра 
Невского. Территория должна 
соответствовать своему значению и 
учитывать комфортные транспортные 
условия. План преображения 
сформируют с экспертным, научным 
сообществом, общественностью, 
включая ветеранские и молодежные 
объединения, с учетом замысла, 
реализованного сталинградскими 
архитекторами при строительстве 
этого места.

“ 
«Сохранение исторического 
наследия – наиважнейшая 

задача, и она будет выполняться и 
впредь, – подчеркнул Андрей Бочаров. 
– Мы это расцениваем как приказ 
наших фронтовиков, ветеранского 
сообщества. В 10-летней 
программе развития этому уделено 
значительное внимание. Объем 
финансовых средств предусмотрен».

Добавим, что только за 3 последних 
года в регионе приведены в порядок 
186 объектов, увековечивающих 
память защитников Родины. В 2024-м
обновят еще 62 мемориала – такой 
объем работ выполняется впервые.
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6 Жена 
участника СВО 
из Волгограда 

награждена 
медалью 

Минобороны РФ

чемпион Волгоградской области по боксу.  А 
в сентябре 2022-го он стал бойцом 
ВС РФ. Идти не идти – для него дилеммы 
не было. 

“ 
«Он с самого начала 
СВО хотел идти 

туда, понимал, что 
там нужны люди, – 
рассказывает о муже 
Настя. – Но, если 
честно, я и родители 
поначалу пытались его 
удержать. Говорили, 
подожди, вот придет 
тебе повестка, 
тогда пойдешь. 
Но о том, чтобы 
как-то глобально 
влиять на его 
выбор… Об этом 
даже речи не 
могло быть. Мы 
все патриоты, 
мы прекрасно 
понимаем, почему 
он сейчас там».

После подготовки 
и боевого 
слаживания 
боец с позывным 
«Фара» вместе с 
товарищами отправился 
в ДНР, на Марьинское 
направление. А вскоре 
в Донецк приехала его 
молодая жена.

“ 
«Меня поразило, как там 
поддерживают наших 

военных, Россию, – говорит 
девушка. – У всех триколоры, 
флаги ДНР, буква Z на одежде. 
Я однажды зашла в магазин, 
а продавец поняла, что я не 
местная, что приехала к кому-
то из бойцов. Она так меня 
поддержала, сказала, что они 
тут за наших ребят порвут всех, 
что я – молодец, приехала, не 
испугалась…»

замужества недостаточным. Но потом решила: 
лучше, если бойца будет ждать дома не подруга 
и не невеста, а жена. 

“ 
«Вот были декабристки, – смеется 
она. –  Мы, жены мобилизованных, 

называем себя «сентябристками», потому 
что мужья ушли воевать в сентябре».

Настя тогда и приняла предложение руки 
и сердца. Их фото совсем не похожи на 
свадебные: ни черного строгого костюма 
жениха, ни фаты и подвенечного платья 
невесты.

“ 
«У меня были «свадебные джинсы», – 
вспоминает она. – «Рваные» джинсы и 

ботинки. Но, правда, белый верх. Жених был 
одет приличнее меня – в рубашку и брюки. 
Но я уверена, все еще будет. В тот день 
женились еще несколько наших знакомых 
ребят. И теперь мы все ждем, когда всё 
закончится, чтобы отпраздновать 
большую свадьбу всем вместе. А еще больше 
ждут родственники».

На той свадьбе, кроме молодоженов, 
присутствовали только родители жениха 
и мама невесты, которая просто приехала 
проведать дочь.

“ 
«Мама говорит: «Ничего себе, если бы 
я тут случайно не оказалась, вы бы 

без меня расписались?» – вспоминает жена 
военнослужащего. – Ну, а что делать, сейчас 
такое время…»

Боксер, боец ММА
«Фара» и в мирной жизни был бойцом. 
Свое настоящее и будущее он связывал 

со спортом, планировал стать 
профессиональным бойцом ММА. 

В двадцать с небольшим он имел 
первый разряд по боксу, синий 

пояс по BJJ. Кандидат в мастера 
спорта по грэпплингу, чемпион 
Кубка России по микс-файту, 
бронзовый призер чемпионата 
Евразии по кемпо ММА 
(версия AGML), серебряный 
призер чемпионата Евразии 
по грэпплингу, двукратный 

8 июля в России отметили День семьи, любви и верности 
–  праздник, который призван напомнить нам о вечных 
ценностях: бескорыстной любви, уважении к близким, 
преданности родным. В этом году, который в нашей 
стране объявлен Годом семьи, он приобретает особое 
значение. И вдвойне важным этот день становится для 
того, кто сейчас находится в разлуке с любимым, – для 
участников СВО и тех, кто ждет их возвращения домой.

Текст: Наталья Гордеева. Фото: vpravda.ru.

Э 
та молодая волгоградская семья на 
фото из мирной жизни похожа на 
остальных – красивые, влюбленные, 
с улыбками. Им нет еще и 30 лет, 
казалось бы – живи беспечно. 

Но они решили по-другому. Объясняют: 
просто им было не все равно. Обостренное 
чувство справедливости и патриотизма – 
так скажут о них. И, наверное, будут правы. 
Хотя у самой Насти и ее мужа, бойца СВО с 
позывным «Фара» все в жизни происходит 
без патетики и лишних слов. Просто так 
надо, убеждены ребята. А потому он воюет 
на фронте, а она собирает гуманитарку в 
тылу. И оба, без преувеличения, для нас уж 
точно – герои.

«В загс пошла в джинсах»
Мы разговариваем с ней в дороге. Настя 

уверенно крутит руль, в плотном потоке 
объезжая «закипевшие» на волгоградской 
жаре автомобили. Детская улыбка, хвостик 
на затылке, веселенькое зеленое платьице.

Она похожа на девочку-подростка, 
которой папа разрешил 
покататься на старенькой 
«десятке». На самом деле ей 28, и 
она уже со счета сбилась, сколько 
раз на этой машине съездила 
в зону СВО. 

Настя – жена бойца с позывным «Фара», 
который выполняет сейчас боевые задачи 
на Запорожском направлении. На просьбу 
рассказать историю их молодой семьи она в 
ответ улыбается.  

“ 
«А свадьбы-то у нас обычной, как 
у всех, и не было, мы поженились, 

как это называют, «по мобилизации», 
– вспоминает Настя события почти 
двухлетней давности. – «Фару» и его 
товарищей отпустили на несколько 
дней с полигона, чтобы они решили 
свои семейные дела. Кому-то надо было 
оставить доверенность на родных, а кто-
то, как мы, решил заключить брак».

К тому моменту Настя и «Фара» были 
знакомы всего год, и такой срок серьезная 

девушка считала 
для 

С
с

пп
В

п

сс
К

Е

п

дед в
длд

«А СВАДЬБЫ  

7

Сейчас «Фара», которому всего 25, – 
уже младший лейтенант и командир 
подразделения. За плечами – два года 
тяжелейших сражений СВО. Волгоградец 
награжден орденом Мужества за 
отражение контрнаступления под 
Работино и медалью «За спасение 
погибавших» – за неоднократную 
эвакуацию людей с поля боя. 

Товарищи ему доверяют, 
говорят, что он готов пойти 

в самую горячую точку, чтобы 
вытащить «трехсотого» 

или того, кому уже 
не поможешь, 

«двухсотого».

ВСЕ ДЛЯ ФРОНТА
ВСЕ ДЛЯ ПОБЕДЫ

Сейчас «Фара» которому всего 25

 У НАС НЕ БЫЛО…»
«Фара» в мирной жизни был боксером, 
бойцом ММА, а сейчас – боец СВО. Но и 

на ринге, и на фронте он борется, чтобы 
побеждать: потому что правда на его стороне. 

«Победа или смерть!»
Это обостренное чувство ответственности 

удивительным образом сочетается с качеством, 
которое кто-то счел бы мальчишеством. Зная, 
что враг, пытаясь оскорбить, называет наших 
бойцов орками, «Фара» с товарищами решили 
носить это прозвище как почетное звание. 
Слова «Орки идут!» у многих на шевронах. А 
еще загадочная фраза «Локтар огар!».

“ 
«Мы благородные орки-воины, как 
герои игрового мира Warcraft, – 

заявляет «Фара». – Это не орки-убийцы или 
орки-варвары. У них есть свои законы, свои 
правила. Их боевой клич «Локтар огар!» 
– «Победа или смерть!» И мы тоже, когда 
работаем по врагу, кричим эти слова. Нет, 
мы, конечно, в первую очередь обращаемся 
к Богу, просим сохранить жизнь, дать 
храбрости. А «Локтар огар» – это, скорее, 
для того, чтобы взбодриться, не трястись».

«Фара» часто называет мобилизованных 
«нужными людьми». А как иначе? Объясняет: 
«Мы нужны стране, мы нужны Родине». 
Сразу после мобилизации волгоградец 
начал вести телеграм-канал – что-то вроде 
военного дневника. Рассказывал, что 
творится в душе человека, которому пришла 
повестка и который идет защищать свою 
страну. Канал назвал – «Душа нужного 
(мобилизованного)». Но вскоре это уже была 

площадка, которая мобилизовала тех, кто 
стал помогать бойцам.

“ 
«То, что ребятам нужно больше 
всего, – рации, «птички», 

противоосколочные одеяла – все 
очень дорого стоит, – говорит 
Настя. – Конечно, многое ребята 
приобретают сами. Но многие люди в 
тылу хотят помогать. Может, это 
для них еще важнее, чем для бойцов, – 

так они чувствуют, что внесли свою 
лепту в нашу победу».

В «день стольника», 
который объявляют 

админы канала, 
подписчики 

по 

желанию бросают по 100 рублей. В «день 
хвостика» – «хвостик» от суммы на карте. 
Такие акции дают самые большие сборы.

“ 
«Бывает, перечисляют крупные 
суммы, низкий поклон и большое 

спасибо людям, – благодарит Настя. – 
Но ведь бывает, что человек стесняется 
перевести несколько рублей. А в «день 
хвостика» это нормально. Важно каждому 
дать почувствовать, что все мы делаем 
одно большое дело».

Помощь тыла
Как только муж отправился «за ленточку», 

она начала ходить по организациям, чтобы 
выяснить, как можно отправить гуманитарку 
в полк, где он служит. Но скоро пришла к 
выводу – будет формировать груз сама. И сама 
отвозить.

“ 
«До этого я боялась даже на 70 км от 
Волгограда отъехать, – рассказывает 

девушка. – Права были, но... И тут первая 
дальняя поездка, в Донецк. Конечно, было 
страшно. А потом стала ездить. Сначала 
на Марьинское направление, а теперь на 
Запорожское».

Настя всегда говорит, нас – целая команда. 
Кто-то плетет маскировочные сети, кто-
то отливает окопные свечи. Волонтер 
Татьяна Ангел не раз передавала ребятам 
дорогостоящее оборудование. Семейная пара 
Лора и Владимир делают все, чтобы ребята 
могли есть домашнюю еду, – готовят ее в 
автоклаве, упаковывают в вакуум, в результате 
бойцам остается только разогреть. Детские 
письма ребята вешают на стены в блиндажах, 
берут с собой «на передок» как обереги. Важна 
любая помощь, объясняет Настя.

“ 
«Муж подобрал в Марьинке щеночка, 
назвали Чирой, сначала жила там, 

потом ее привезли мне, и теперь у меня  две 
собаки – Джек и Чира, – улыбается Настя. –  
И, похоже, скоро будет три, муж приютил 
еще одну. Мне помогает Ольга, она кинолог. 
Пока я в отъезде, она забирает собак, 
кормит, гуляет. Так что помогать можно 
не только финансово».

Недавно Настина работа отмечена 
наградой – за волонтерство и 

помощь фронту ей вручили 
медаль Минобороны 

России.

Про любовь
В одном из видео «Фара», глядя прямо в камеру, 

благодарит жену за любовь и преданность. И добавляет: 
«Не ко мне как к мужу, а к нашей стране, к нашему 
государству». И, помолчав, добавляет неловко: «Ну, и ко мне 
соответственно тоже». Это – признание в любви.

А Настя на вопрос, гордится ли мужем, отвечает так:
 «Мне очень страшно, когда я узнаю, что его наградили. 
Когда вообще кто-то из ребят получает награду. Я сразу 
думаю, что же им пришлось пережить, что их опять 
награждают…» 

Но потом добавляет, что, конечно, гордится. И он ею тоже.
«По крайней мере, говорит так, – улыбается Настя, – что я 

оправдала звание жены офицера».
Совсем недавно «Фара» и его сослуживцы, «нужные 

люди», решили, что Настя заслужила право получить свой 
позывной. Выбирали недолго – «Душа»...
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Текст: Наталья Гордеева, 
Екатерина Голод. 
Фото: Сергей Григоренко

Два года назад, 24 февраля 2022 
года, началась специальная 
военная операция. С первых 
дней в ней участвовал наш 
земляк Артемий Мажулис. Он 
обычный парень из поселка 
Городище под Волгоградом, 
единственный сын своей мамы. 
Учился в обычной школе и 
никогда не думал ни о каких 
подвигах. Ему всего 25, но он 
уже ветеран боевых действий.

Н 
агражден тремя медалями 
за личное мужество. 
Был на Киевском, 
Харьковском, Запорожском 
направлениях. В составе 

подразделений ВДВ участвовал 
в самых тяжелых операциях в 
Гостомеле и под Изюмом. Служил 
водителем, через минные дороги 
и под обстрелами вывозил бойцов. 
Сейчас он – курсант Рязанского 
гвардейского высшего воздушно-
десантного командного училища.

«Он сказал: «Мы пошли», 
– и я все поняла»

Ровно 2 года назад, 24 февраля 
2022 года, Россия начала 
специальную военную операцию. 
Сначала, в феврале и марте, были 
Киев и Гостомель, а потом Запорожье, 
Харьков, Изюм. Десантники шли 
в авангарде, участвовали в самых 
непростых боевых операциях. Среди 
них был и житель Городищенского 
района Волгоградской области 
Артемий Мажулис. Тогда ему было 
23 года, и он служил по контракту.

“ 
Еще ничего не знали мы 
об СВО, у нас были учения 

в Беларуси, – вспоминает тот 
февраль 2022-го Артемий. – И резко 
нам, за несколько дней, поступила 
команда: едем в сторону Киева.

Тот день его мама Светлана 
Мажулис помнит в мельчайших 
подробностях.

“ 
Он позвонил и сказал только 
два слова: «Мы пошли», – 

рассказывает Светлана. – Я сразу 
все поняла. Потому что примерно 
представляла, где он находится, и 
уже было обращение президента. 
Да, я представляла, на что шел 
мой сын. Но он дал присягу. 
Это был его долг. Такая у него 
работа. И он ее выполнял. 
А я, я просто молилась за него…

Волгоградец тогда только что 
подписал свой второй контракт. 
Служил водителем в ВДВ. Сразу после 
«срочки» решил остаться в армии.

“ 
Вообще, я военным не мечтал 
быть, думал: отслужу «срочку» 

– и все. Но попал я в хорошую часть 
и подписал там контракт, – 
рассказывает Артемий. – Служил 
водителем, мне нравилось – и сама 
техника, и вождение, и ремонт.

О первых днях и месяцах СВО он 
рассказывает спокойно и сухо. Был 

как ккккниик
мог не м
выкнуть приив

ирной к мми
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Я все никак не мог 
понять, почему здесь так 

о, – говорит парень. – А там, в зоне т
 все по-другому. Прилеты, взрывы, СВОО,

ышки, постоянный запах гари…вспыы

училище все равны»«В у

вместо того чвместо того чтобы после контрактаНоо вместо того чтобы после контракта 
остаться «на гражданке», он сделал аться «на гражданке», он сделал
другой выбор. Решил поступать в один из 
лучших военных вузов страны – Рязанское 
гвардейское высшее воздушно-десантное 
ордена Суворова дважды Краснознаменное 
командное училище имени генерала 
армии В. Ф. Маргелова.

«Я 5 лет работал по контракту 
и решил идти дальше, получать

высшее образование, – улыбается 
Артемий. – Я ведь служил обычным 
водителем, теперь буду офицером».

В 2023 году он поступил в училище 
ВДВ. Говорит, помогли еще свежие 
школьные знания и опыт, который 
приобрел в армии. Вряд ли среди его
однокурсников много таких парней 
– участников боевых действий, 
награжденных медалями. Но 
Артемий объясняет: никаких льгот 
и привилегий у него нет, живет в 
казарме и учится, как все.

У нас все равны, участник 
ты СВО или нет, неважно,

– рассказывает парень. – Все в 
одной казарме, все убираются
сами там, все учатся, все
одинаково для всех. Я стараюсь 
учиться хорошо, пока вроде 
получается.

На самом деле он, конечно, 
скромничает. Например, 
Артемий – один из отличников 
по стрельбе. Говорят, у парня 
талант – станет хорошим 
снайпером. И это плюсом к тому, 

прикказ, 
ставилилисьь 
боевыее 
задачи. ИИ 
он вместе е
со всеми иххх 
выполнял.

Раз пришел, ри
раз подписал дп

контракт, раз ра
остался в арммии, ми
значит, должен выполнять же
свой долг, – го орит парень.ово

В середине марта 2022-го ар
поступил приказ – вывезти своих.х.з – вывезти сваз – вывезти своих.

Я поехал в сторону Киева, 
забирать парней, – 

вспоминает Артемий. – Тогда как 
раз шел вывод войск с Киевского 
направления – Сумы, Гостомель...

Артемий был водителем тяжелого 
бронированного «Урала». Объясняет: 
главная задача – не попасть на мины, 
не угодить под обстрел и доставить 
к месту назначения живыми тех, кто 
ехал в его машине.

Врезалось в память, В
как переправлялись на 

Харьковское направление в 
сторону Изюма. Там вокруг были 
постоянные взрывы, прилеты,
а мне надо было вывезти своих, 
там парни оказались в подбитой 
машине, – рассказывает 
десантник.

Он вывез всех. После Изюма 
волгоградца Артемия Мажулиса 
представили к госнаграде. Свою
первую боевую медаль он получил в 
ноябре 2022-го.

Он позвонил и сказал: 
«Мам, меня наградили», – 

вспоминает Светлана Мажулис. 
– Это была медаль Суворова, его
первая награда. Конечно, для меня 
это была гордость – твой ребенок 
награжден страной.

Дома не мог привыкнуть 
к тишине

Потом были еще две награды: 
медаль Суворова и ведомственная
«За воинскую доблесть». Вот так –
три награды в 25 лет, два воинских 
контракта, участие в СВО. Солидный 
послужной список для молодого парня.

На вопрос, было ли там, на 
войне, страшно, честно 
отвечает: «Да». 

И признается, что, когда первый раз 
приехал в короткий отпуск домой, 

25-летний десантник 
из Волгоградской области 

рассказал о первых днях СВО
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“ 
Когда он уехал на СВО, – 
вспоминает мама Светлана, – 

я тогда столько всего передумала… 
Но, в конце концов, пришла к выводу, 
что это кто-то должен сделать, чьи-
то сыновья. И мой сын – один из них. 
А я просто буду молиться, просить за 
него, ждать…

«Конечно же, мы победим, не 
сомневайтесь в этом!» – говорит 
десантник, едва мы начинаем 
расспрашивать об СВО. И видно по 
глазам, что мыслями он снова и снова 
возвращается в те дни, два года назад, 
когда были Киев, Гостомель, Запорожье, 
Харьков, Изюм…

“ 
У меня был страшный момент 
в Запорожской области, когда 

вез людей на задачу, – после небольшой 
паузы начинает говорить Артемий. 
– Там был такой мост, он был весь 
заминирован. И заминирован зигзагом. 
Наши так специально делали, чтобы 
противнику было сложнее, если вдруг 
случится прорыв.

А военным водителям приходилось 
объезжать эти мины. И всегда ночью. 
Иногда и фары включали, но это мало 
помогало, говорит Артемий. На его 
«Урале» с бронестеклами вообще 
видимость плохая. А уж когда темно…

“ 
Когда я подъезжал к тому 
заминированному мосту, 

я просто задерживал дыхание, 
набирал воздух в легкие и – вот так, 
постепенно, обруливал каждую, – 
рассказывает парень. – Я понимал, что 
у меня там в машине 20 человек. Я их 
везу, и я за них отвечаю.

И еще один эпизод из тех первых 
дней и месяцев СВО. Когда Артемий 
передвигался в колонне десантников, 
прямо за ним подбили технику. Были 
раненые.

“ 
Все случилось внезапно, едешь, 
тут резко – хлопок, вспышка! Мы 

останавливаемся. По рации передают, 
что есть тяжелые «трехсотые», – 
вспоминает он тот эпизод.

«Трехсотые» – значит раненые. Тогда, 
во время взрыва, в колонне, где он ехал, 
были тяжелые – одному бойцу оторвало 
конечность, водителю выбило глаз.

“ 
Когда это все произошло, я 
выгрузил людей, которые ехали 

со мной, и вернулся обратно за теми, 
кто был в подбитой машине, – говорит 
парень. – Быстро погрузили, и я их 
довез до места нашей высадки. Тогда 
все выжили.

Но на все наши фразы про «подвиг, 
смелость, отвагу» боец Артемий 
реагирует плохо.

“ 
Да о чем вы? Если бы там был 
кто-то другой, он спокойно 

сделал ровно то же самое, – говорит 
волгоградец. – Ну, просто так 
получилось, что тогда был я...»
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погиб, 
сыну было 

тогда 8 лет, 
и с тех пор

мы с ним все 
время вдвоем 

жили, – говорит
Светлана. – Он был 

вообще беспроблемный, 
нормально учился в школе, 

играл с друзьями, потом 
пошел в армию. Я думала, что 

для настоящего мужчины это 
важно.

Артемия взяли в ВДВ. Ему понравилась 
часть, и он остался на контрактную 
службу. Мама поддержала.

Я сказала ему: оставайся, 
может, это будет именно твоя 

профессия, военное дело, – объясняет 
Светлана. – Конечно, я переживала. Но 
понимала, какой выбор он сделал, что 
он дал присягу…

Она видит сына не так часто, как ей бы 
хотелось. Сейчас он учится и домой 
приезжает только на каникулы. Когда 
служил – это были те же редкие отпуска. 
Светлана старается сдерживать чувства, 
но признается, что не всегда удается.

Когда после СВО он возвращался КК
домой, шел по Городищу, я к 

нему бежала навстречу и плакала… 
– вспоминает Светлана. – Я им очень 
горжусь. И очень его люблю.

«Конечно, мы победим!»

Парня, который 5 лет отслужил в 
армии и участвовал в выполнении 
самых непростых боевых заданий на 
СВО, сложно назвать «домашним». Но 
его отношение к маме сквозит во всем: 
в том, как он разговаривает с ней, как 
стремится всегда приехать и побыть 
подольше дома. 

Сам о себе рассказывать он 
не умеет и не любит: «Что 
говорить? Я такой же, как все». 

Наверное. Но когда смотришь на него, 
понимаешь главное: он – настоящий.

что 
он уже 

умеет и 
в знает, отслужив

5 лет в ВДВ. Хотя, 
увидев его, вы никогда бы 

лодой, не подумали, что этот молодой, 
й , скромный парень – опытныйкрасивый, скромный парень – 

боец, который был на войне. На вопрос, боец кото
изменился ли сын, его мама отвечает: 
нет, он дома такой, каким был всегда.

Он очень хороший сын, всегда мне
помогал, очень мастеровитый, 

деловой, – говорит Светлана. – 
Когда приезжает домой, старается 
во всем помочь. Дверь сломалась 
– отремонтировал. Что-то надо
подвесить, кран починить, по огороду 
что-то сделать, деревья обрезать во 
дворе – он все делает. У меня самый
лучший сын!

После СВО, может быть, он лишь 
немного изменился внешне: стал крепче, 
сильнее. И еще глаза – там у 25-летнего
парня появилось что-то, чего нет у 
сверстников. То, что может знать только
тот, кто был на войне.

В мирной жизни он вроде 
обычный парень. Правда, 
25-летний курсант ВДВ, 
прошедший СВО, в отгулах 
и отпуске вместо обычных 
развлечений молодежи больше 
любит пострелять в тире, 
а с девушкой он идет на 
симфонический концерт.

На войне видел многое, но 
не потерял вкуса к жизни. 

Стремится к новому, растет, 
меняется, сохраняя при этом 
то, что отличает его от других: 

.порядочность, честность, искренность.
Он никогда не предаст и не бросит. Он

ь – надежный, он – свой. «Как вам удалось
воспитать такого сына?» – спрашиваем 
у мамы Светланы. Она смущается, хотя 
ответ очевиден: она просто его любит, 
уважает и во всем старается помогать.
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